

Betriebsrätenetzwerk Chemnitz am 19. August 2025 Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit des Betriebsrats stärken.

Im Rahmen des Betriebsrätenetzwerks „Gute Arbeit zur Fachkräftesicherung in der Transformation“ fand am 19. August 2025 ein eintägiges Seminar zur strategischen Kommunikations- und Öffentlichkeitsarbeit im Gewerkschaftshaus Chemnitz statt, an dem 11 Betriebsräte aus sieben verschiedenen Betrieben teilnahmen.

Ausgangspunkt war der Fakt, dass Betriebsräte aktuell vor großen Herausforderungen stehen. Viele Unternehmen reagieren auf die konjunkturelle Lage mit Restrukturierungen oder Personalabbau. Gerade in solchen Situationen kommt es darauf an, dass die Interessenvertretungen eine starke Stimme haben – nicht nur am Verhandlungstisch, sondern auch im betrieblichen Alltag. Eine entscheidende Rolle spielt dabei die Kommunikation: Nur wer regelmäßig, transparent und überzeugend mit den Kolleginnen und Kollegen in Austausch tritt, kann Vertrauen aufbauen und die Belegschaft dauerhaft einbinden.

Impressionen



Fotos: IMU-Institut

Eine gelingende Kommunikations- und Öffentlichkeitsarbeit des Betriebsrats ist auch ein Beitrag zur Fachkräftesicherung. Gerade in Zeiten tiefgreifender Transformation erwarten Beschäftigte informiert, ernst genommen und beteiligt zu werden. Transparente Kommunikation trägt dazu bei, Vertrauen im Betrieb zu schaffen, die Verbundenheit und das Engagement der Belegschaft zu fördern. Damit leistet die Arbeit der Betriebsräte einen wichtigen Beitrag, um Motivation und Bindung von Fachkräften langfristig zu sichern.

Neben methodischen Werkzeugen stand der Austausch im Mittelpunkt: Die Teilnehmenden brachten eigene Erfahrungen ein und entwickelten gemeinsam praxisnahe Lösungen.

Begleitet und unterstützt wurden sie dabei von den beiden Referent:innen Dr. Oliver Thünken und Dr. Franziska Scheier, die den Tag fachlich fundiert und mit vielen Anregungen gestalteten. Das Seminar verstand sich dabei ausdrücklich als Impulsgeber, der Anregungen vermittelt und zum Ausprobieren ermutigt.

Das Seminar hat gezeigt, wie strategische Kommunikation im betrieblichen Alltag mit überschaubaren Mitteln gestärkt werden kann. Die beteiligten Betriebsräte nahmen wertvolle Impulse mit, um ihre Öffentlichkeitsarbeit in den kommenden Monaten weiterzuentwickeln.

Das nächste Treffen des Betriebsrätenetzwerks Chemnitz findet am 11. November 2025 im Industriemuseum Chemnitz statt.